

Cette visite terminée, il est trop tard pour faire une excursion au château de Chalain-d'Uzore, et ce n'est qu'à neuf heures du soir que les membres du Congrès sont de retour à Montbrison.

*Séances du 28 juin 1885.*

La première séance de ce jour est ouverte à une heure sous la présidence de M. le comte de Soultrait. M. le comte de Marsy invite à siéger au bureau : MM. le chanoine de Saint-Pulgent, le vicomte de Meaux, le comte Lair, Francart, Vachez, Bégule et E. Travers.

Au nombre des ouvrages offerts au Congrès et déposés sur le bureau, M. le comte de Marsy signale notamment :

1° Le *Grand Cartulaire de l'abbaye d'Ainay*, publié par M. Guigue et M. le comte de Charpin-Feugerolles ;

2° Le *Petit Cartulaire d'Ainay*, publié par les mêmes.

M. le baron de Rostaing donne lecture d'un travail intitulé : « *Mediolano* » et « *Aquis Segetae* » de la *Table de Peutinger*. Dans cette étude, l'auteur place le *Mediolanum* des Ségusiaves à Moind, et la station d'*Aquis Segetae* à Saint-Galmier-gare. Le *Forum Segustavarum* de la carte de Peutinger, situé d'abord à Saint-Symphorien-le-Châtel, aurait été transféré plus tard à Feurs, qui en a gardé le nom.

M. Vincent Durand combat vivement les conclusions de ce travail, en s'appuyant sur le calcul des distances de la carte de Peutinger. Aucune inscription, aucun monument antique, aucun ancien document ne permettent d'affirmer notamment que la station du *Forum* des Ségusiaves ait existé d'abord à Saint-Symphorien-le-Châtel.

Sur la même question du programme, M. Brassart lit, au nom de M. le docteur Frédéric Noélas, absent, une étude sur les anciens noms géographiques de la contrée.

M. Rimaud, après avoir rappelé aux membres présents une ancienne mesure de capacité en pierre, qu'ils ont remarquée à Cousan, propose qu'un vœu soit émis par le Congrès pour assurer la conservation des belles ruines de ce château féodal.